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Présidence de la séance : Madame Caroline BERTRAND – Doyen de l’UFR des Sciences 

Odontologiques 

 

 MEMBRES Présents Excusés Procurations Absents 

 Collège A 

 

 Professeur Caroline BERTRAND x    

 Professeur Marie-José BOILEAU x    

 Professeur Jean-Christophe FRICAIN x    

 Professeur Jean-Bruno ELLA N’GUEMA x    

 Professeur Sylvain CATROS x    

 Professeur Raphaël DEVILLARD x    

 Collège B 

 

 Docteur Christophe BOU x    

 Docteur Audrey AUSSEL x    

 Docteur Yves DELBOS  x Christophe BOU  

 Docteur Laurie FUCHS  x Audrey AUSSEL  

 Docteur François ROUZE L’ALZIT x    

 Docteur Rawen SMIRANI x    

 Personnels BIATSS 

 

 Aïcha MAGRET  x   

 Pascal HOUSTY x    

 Etudiants  

 

 Rachel LACOUR   x   

 Lucy SAINT-AIME  x   

 Clément MARTIN x    

 Agathe MICHELET   x   

 Paul GALVEZ  x   

 Blanche MERCERAND  x   

 Justin VILLEDIEU  x   

 Oriane DUFAURE  x   

 Tom HELLY  x   

 Imad EL OUARGUI x    
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MEMBRES Présents Excusés Procurations Absents 

Personnalités extérieures 

Monsieur Didier CUGY 

Représentant la mairie de Bordeaux Métropole 
 x    

Monsieur Jacques WEMAERE 

Président de l’URPS 
 x   

Docteur Alain MANSEAU 

Représentant le conseil de l’ordre des 

chirurgiens-dentistes 

x    

Monsieur Thierry THOMAS 

CHU de Bordeaux 
x    

Madame Christine VASCHAMBRE-COUTURE 

Représentante du laboratoire PACEA 
 x   

Docteur Nathalie DELPHIN 

Représentante du SFCD (syndicat des femmes 

chirurgiens-dentistes) 

x    

Docteur Eléonore TRON 

Représentant l’ARS Nouvelle Aquitaine 
 x   

Madame Françoise JEANSON 

Représentante du Conseil Régional de Nouvelle 

Aquitaine  

Suppléante Erika Jouhet 

 x   

08 h 30 : ouverture de la séance. II est noté que le quorum est atteint. 

 

Compte rendu du Conseil d’UFR du 24 septembre 2024 

 
Point 1- informations générales  
 
Madame le Professeur Caroline Bertrand présente tout d’abord aux membres du conseil 
d’UFR des informations générales. 
 

- Madame Bertrand annonce l’annulation du Conseil d’UFR prévu initialement le 
Mardi 5 novembre 2024.  
 

- Madame Bertrand informe les membres du conseil que le Directeur du Collège 
Santé a changé, le Professeur Jean-Luc Pellegrin a été remplacé par le Professeur 
Pierre Dubus.  
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- Concernant la rentrée, pour le moment tout s’est bien passé. L’UFR a accueilli plus 
d’étudiants que les années précédentes surtout en 2A et 3A, notamment avec des 
étudiants étrangers. Nous avons cette année 122 étudiants en 2A.  

 
- Une information est donnée aux étudiants concernant l’ouverture de la 

bibliothèque tous les dimanches du mois d’octobre, dans la perspective des EDN 
pour la médecine. Le Restaurant Universitaire est quant à lui ouvert le soir. 

 
La responsable administrative Madame Marcouiller présente les textes juridiques 
récemment publiés au Journal Officiel.  
 
- L’arrêté du 7 juillet 2024 fixant le nombre d’étudiants de troisième cycle des études 
de médecine, pharmaceutiques, et odontologiques susceptibles de bénéficier d’une année 
de recherche au titre de l’année universitaire 2024-2025. Pour l’odontologie le nombre fixé 
est de 13 au national, il n’y a pas de distinction par région ou subdivision.  
 
- Le décret du 8 juillet 2024 relatif à l’assiette et aux taux de cotisations des 
personnels hospitalo-universitaires titulaires affiliés à l’institution de retraite 
complémentaire des agents non titulaires de l’Etat et des collectivités publiques.  
 

- L’arrêté du 5 août 2024 relatif à l’élection des membres du Conseil national des 
universités pour les disciplines de santé.  

 
- Le décret du 8 juillet 2024 relatif aux retenues pour pension sur les émoluments 

des personnels enseignants et hospitaliers titulaires.  
Madame Bertrand intervient sur ce dernier texte en expliquant que depuis toujours 
les HU avaient une retraite universitaire et des émoluments hospitaliers, il n’y avait 
pas de retraite hospitalière. Toutefois, ils pouvaient demander un abondement du 
CHU pour compenser ce désagrément s’ils avaient cotisé à un contrat PERPS. Dans 
ce nouveau texte, ils ont désormais enlevé les possibilités d’abondement et prévu 
une cotisation retraite à compter du 1er septembre 2024. L’abondement restera 
possible sur les cotisations PERPS versées de janvier à aout 2024.  

 
Point 2 : Validation du compte rendu du 9 juillet 2024 
 
Le Professeur Caroline Bertrand soumet le projet de compte-rendu du conseil d’UFR du 9 
juillet 2024 aux membres du conseil, qui l’approuvent à l’unanimité. 
 
Point 3 : Modification calendrier universitaire 2024-2025 
 
Le calendrier universitaire 2024-2025 est partagé aux membres du Conseil d’UFR en raison 
d’une modification à effectuer. Le concours de l’internat tombant la même semaine que 
celle où le CSCT était prévu, il est décidé de décaler le CSCT la semaine du 19 au 23 mai 
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2025 pour permettre le passage de l’internat dans des conditions optimales pour les 
candidats.  
 
Les membres du Conseil d’UFR approuvent cette modification à l’unanimité.  
 
Monsieur Rouzé L’Alzit demande à ce que soit rajouté sur le calendrier universitaire la date 
de pré rentrée hospitalière. Les étudiants l’ont informé qu’ils n’étaient pas au courant de la 
date de pré rentrée hospitalière cette année. Madame Bertrand rappelle qu’ils ont reçu un 
mail en temps et en heure, donc l’excuse ne lui semble pas valable. Cependant ces dates 
seront rajoutées sur le calendrier, c’est une excellente observation.  
 
Point 4 : Problématique stages infirmiers (Pau et Limoges)  
 
Madame Bertrand expose le problème rencontré par les étudiants de deuxième année. Du 
fait de l’augmentation des effectifs étudiants cette année. Une dizaine d’entre eux se sont 
retrouvés sans stage infirmier car il n’y avait plus de place disponible au CHU de Bordeaux. 
Les étudiants issus de La Réunion, la Polynésie française, Poitiers et Limoges arrivent à 
Bordeaux avec leur stage infirmier validé sur place.  
 
Madame Bertrand a découvert que Limoges ne prenait pas en charge les étudiants pour le 
stage infirmier depuis 2 ans. Après discussion, il a été décidé que 4 étudiants pourront faire 
leur stage à Limoges au cours de cette année universitaire. 
Madame Bertrand a également contacté Pau car de nombreux étudiants viennent de là-
bas. Après discussion entre le Centre Hospitalier de Pau et Mme BERTRAND, il a été 
convenu qu’une convention allait être rédigée pour permettre l’accueil des étudiants de 
Pau de façon pérenne pour la réalisation de leur stage infirmier là-bas. Les autres étudiants 
cette année ont été positionnés à titre exceptionnel en EHPAD. Une étudiante a été 
accueillie à Pau. 
 
Monsieur El Ouargui indique que La Réunion d’où il vient ne prennent pas en charge le 
stage infirmier, et qu’ils demandent aux étudiants de le faire sur Bordeaux. Madame 
Bertrand va donc résoudre ce problème. 
 
Une étudiante a même cherché un effectuer un stage à l’hôpital Charles Perrens, mais ils 
lui auraient proposer de le faire de nuit. L’UFR a donc refusé la tenue de ce stage.  
 
Madame Delphin explique qu’elle imaginait que les étudiants lorsqu’ils arrivaient en 
deuxième année étaient convoqués pour le stage infirmier.  
 
Madame Bertrand rappelle que face au nombre de plus en plus important d’étudiants en 
médecine et en odontologie, le CHU de Bordeaux ne peut pas tout absorber c’est la raison 
pour laquelle on demande aux étudiants venant des périphéries de faire leurs étudiants le 
stages infirmiers sur place avant leur arrivée à Bordeaux.  
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Point 5 : Bilan première année antenne universitaire Poitiers 
 
Madame Bertrand donne la parole à Monsieur Bou pour le bilan de la première année 
concernant l’antenne universitaire sur Poitiers.  
 
Monsieur Bou explique que l’objectif était que les étudiants suivent les jeudi et vendredi 
leurs enseignements d’insertion professionnelle à la faculté de Poitiers avec des acteurs 
professionnels locaux. L’objectif à terme est que les étudiants soient intégrés toute la 
semaine de séminaires à Poitiers. Poitiers prendrait en charge sur place l’enseignement des 
TPs. Les industriels sont prêts à organiser les TPs sur Poitiers avec le Dr Florentin.  
 
Madame Bertrand indique qu’en 2028, 36 étudiants de 6ème année seront de retour à 
Poitiers, et ce, dès la validation de leur 5° année. C’est-à-dire qu’ils effectueront leur stage 
d’été là-bas. Actuellement nous avons, en concertation avec le doyen de la faculté de 
médecine de Poitiers, une réflexion pour que les étudiants de 5ème année puissent 
effectuer l’intégralité de leur 5° année là-bas à moyen terme puis à plus long terme, une 
faculté de plein exercice. Cela suppose d’y affecter des enseignants HU ou des enseignants 
mono-appartenant U mais préalablement formés comme les HU. Le préalable est donc de 
pouvoir recruter des enseignants là-bas. 
Madame Bertrand explique que le CHU de Poitiers a demandé aux tutelles de la santé 
d’accroitre le nombre de fauteuils sur Poitiers de 8 actuellement à 20 fauteuils pour 2028.  
Le Ministère a finalement envoyé un mail indiquant que les fauteuils demandés seraient 
dispatchés sur les sites de Poitiers, Châtellerault et Niort. Des discussions ont donc dues 
être menées avec l4ARS et le MSS pour expliquer que l’idée est dans un premier temps de 
renforcer l’attractivité de Poitier avec un beau service et ensuite, une fois la situation 
stabilisée de s’étendre dans la région. Ce qui a été fait durant le mandat de Mme Bertrand 
à Bordeaux. La demande a donc été refaite avec l’objectif de passer de 8 à 20 fauteuils sur 
Poitiers et à moyen terme après 2028, de développer les stages en périphérie dans la 
région de Poitiers.  
 
Monsieur Bou poursuit en indiquant que le choix des EHPAD est presque complet et que 
pour le stage actif les étudiants trouvent des praticiens dans les périphéries. Cette année, 
on voit une évolution car en septembre tout le monde avait choisi. Il rappelle que même 
lorsque nous aurons des étudiants de Poitier, ils pourront faire les 250h de stage actif en 
périphérie.  
 
Madame Bertrand rappelle que l’accueil des étudiants de 6A sur Poitiers s’est fait à 
moindre coût pour les acteurs de terrain en comparaison à la création des nouvelles 
facultés. En fonction de l’évolution des réformes de 2° et 3° cycles, nous verrons pour 
affecter les étudiants de 5ème année issus de Poitiers en universitaire là-bas. Cela supposera 
d’avoir à l’Université des locaux pour les recevoir. En revanche il semble impossible pour 
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l’instant d’envisager l’envoi des étudiants de 4ème année parce qu’il faudrait une vraie 
équipe pluridisciplinaire universitaire sur place.  
 
Madame Bertrand questionne le Docteur Manseau concernant les kits EHPAD. Chaque 
année le Conseil Régional fournit des kits d’examen pour les stages en EHPAD. Toutefois, 
les étudiants de Poitiers doivent venir les chercher à Bordeaux. Il faudrait peut-être 
envoyer directement au CHU de Poitiers des kits également fonction du nombre 
d’étudiants là-bas. Monsieur Bou explique que le nombre d’étudiants augmentant chaque 
année, il faudra demander comment s’organiser avec Poitiers pour qu’ils aient leur stock 
de kits.  
 
Madame Bertrand pose une deuxième question à l’Ordre concernant des gants mis à 
disposition pour les étudiants. Le Docteur Manseau confirme avoir mis à disposition 35 ou 
36 cartons de 10 boites de 200 gants aux étudiants. Il a également rajouté qu’il y avait des 
tabliers et des lunettes de protection que l’Ordre peut mettre à disposition pour les TPs.  
 
 
Point 6 : R2C – R3C 
 
Madame Bertrand fait un point sur les réformes R2C et R3C.  
Concernant la R2C, cette réforme n’aboutit pas et personne ne semble d’accord. La CNCO 
avait été créée en regroupant les collèges pour travailler sur la R3C et les programmes. Les 
collèges se sont battus, mais les étudiants et les syndicats n’étaient pas d’accord. Le 
ministère nous a demandé de nous concentrer sur la R2C avant de faire la R3C.  
Concernant la R3C, il a été décidé de se calquer sur médecine et de réaliser les EDN sur 
tablette. Lors de la dernière conférence des doyens, on a découvert que les collèges ne 
veulent pas renoncer à leur spécialité, et les chefs de service veulent garder les spécialités 
aussi. De plus, si l’on fait les EDN il faut avoir les maquettes des spécialités, et si vous 
voulez un statut de DES, les étudiants qui choisiront la voix généraliste feront 7 ans au lieu 
de 6 ans. Cela implique que pour la dernière année ils devront aller sur les territoires et il 
n'y aura plus d’enseignements théoriques. 
 
Monsieur Ella indique que la conférence des chefs de service a confirmé le souhait de 
garder les maquettes de DES de spécialités.  
 
Monsieur Fricain assure qu’historiquement quand la réforme a été faite, c’était avec l’idée 
de créer trois spécialités et de trouver un consensus sur 2 ans de travail.  La situation ne 
pourra pas évoluer tant qu’il n’y aura pas eu un travail de fond avec tout le monde.  
 
Madame Boileau soulève que cela fait 8 ans que dure cette situation. Il y a un groupe de 
travail et un groupe de présidents mais qui ne discutent pas ensemble.  
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Monsieur El Ouargui indique que les étudiants étaient conviés à une réunion avec les 
instances invitées par le CDF, lors de diverses tables rondes sur des sujets spécifiques. Ils 
n’ont pas du tout parlé de la 7ème année lors de cette table ronde. Tout le monde à la fin 
s’est positionné sur certains sujets : la conférence des doyens s’est positionnée sur un 
internat sur 6 ans, l’UNECD pareil, sauf le SNIO qui est contre le DES en 1 an. 
 
Madame Bertrand rappelle qu’il faut faire attention de ne pas rentrer dans le para médical, 
car nous serons catalogués comme tel.   
 
Madame Delphin admet être inquiète notamment en raison des accès à la profession. Si on 
n’a pas de DES en 1an il faut savoir qu’elle spécialité va disparaitre.  
 
Monsieur Fricain indique que concernant la Chirurgie orale, il y a des difficultés de trouver 
des stages dans les services de médecine. Il y avait une pression sur les cabinets pour 
accueillir les internes, et on a fait signer des conventions pour sécuriser la situation. Au 
niveau national c’est plus complexe car ils demandent de créer une Chirurgie Orale 
médicale distincte de la Chirurgie Orale dentaire. Or, dans beaucoup de pays la maxillo 
faciale est une discipline dentaire. La commission des spécialistes médicaux a été contactée 
afin de positionner l’odontologie comme favorable au double degré.  
 
Monsieur Devillard comprend que les étudiants souhaitent des spécialités, mais il faut être 
conscient que le ministère n’a pas d’argent pour cela. Madame Boileau réagit en expliquant 
qu’il serait plus simple de faire réfléchir les gens avec cette contrainte financière plutôt que 
de les faire réfléchir à vide.  
 
Point 7 : Point CHU 
 
Monsieur Ella fait le point sur l’avancée du projet du nouveau site hospitalier en indiquant 
en termes d’équipement nous dépassons de 800 000 euros le budget prévu.  
 
Monsieur Thomas explique qu’il va y avoir des négociations pour réduire l’écart qui nous 
manque.  
 
Monsieur Ella poursuit sur la bonne avancée du projet. Ils ont reçu les dossiers finaux des 
trois constructeurs. Il va falloir constituer deux commissions techniques : une de 
fonctionnement c’est-à-dire la partie médicale et paramédicale, et une technique qui 
correspond au matériel. Une première réunion est prévue le 1er octobre prochain et sera 
déterminante car un rendu définitif avec le choix sur maquettes doit être fait pour le 16 
octobre. Le jury se réunira une deuxième fois pour décider quel groupement choisir. La 
construction devrait commencer en avril l’année prochaine.  
 
Monsieur Thomas explique que le bâtiment devrait être fait en septembre-octobre 2026. 
On ne dévie pas de cet objectif calendaire qui était demandé par l’ARS.  
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Monsieur Fricain soulève que ce calendrier est très contraint du fait de la rentrée se faisant 
en septembre.  
 
Monsieur Thomas répète que cette date a été indiquée par le CHU dès le début et qu’il faut 
être conscient que les aléas de chantier peuvent arriver.  
 
Madame Bertrand indique qu’il faudra s’organiser et peut-être prévoir une rentrée en 
retardant peut être l’accès des 4° année au semestre 2. Il faudra peut-être laisser le service 
de Xavier Arnozan ouvert et fermer les autres services le temps de les déménager vers le 
nouveau bâtiment et prévoir. Elle rajoute que, concernant la visibilité du futur site, il serait 
sans doute souhaitable de fermer les deux autres services dès l’été prochain pour habituer 
les patients à venir vers Xavier Arnozan dès que possible. 
 
 
Questions diverses  
 

- Problème des capteurs radio (Monsieur Imad El Ouargui) 
 
Monsieur Imad El Ouargui président de l’association GED 33 soulève la problématique des 
capteurs radio. Lorsque les étudiants arrivent en 4ème, 5ème ou 6ème année ils doivent se 
procurer des capteurs radios pour les utiliser au CHU pendant leur stage. Ces capteurs sont 
commandés auprès de Acteon et revendus aux étudiants. Il a dû gérer l’achat de capteurs 
pour une somme de 7000€ alors que pour lui l’association GED n’est pas faite pour ça. Il 
trouve cela anormal que les étudiants doivent se fournir du matériel pour des actes cotés à 
l’hôpital, en plus du matériel devant être acheté pour les travaux pratiques. Il a écrit une 
lettre en tant que président de la GED à la direction du CHU pour indiquer que cette 
pratique n’était pas normale selon lui.  
 
Monsieur Bou intervient pour rappeler l’historique sur ces capteurs. Depuis que nous 
sommes passés aux petits capteurs, nous les achetions à l’hôpital. Cette pratique a été 
arrêtée car souvent les étudiants jetaient les capteurs avec le matériel par défaut 
d’attention. Un étudiant était désigné pour vérifier que tous les capteurs étaient bien 
présents à la fin du stage et beaucoup de ces capteurs avaient été perdus. Il a finalement 
été décidé que l’étudiant achetait le premier capteur et ensuite l’hôpital fournissait les 
capteurs s’il fallait les changer. L’idée est que les étudiants fassent attention aux capteurs.  
 
Monsieur Ella explique que dans le respect de la hiérarchie, Monsieur El Ouargui aurait dû 
se rapprocher du chef de service et du chef de pôle avant d’écrire directement à la 
direction du CHU. L’objectif est de responsabiliser les étudiants sur la gestion du matériel 
au niveau du CHU. Les étudiants sont salariés du CHU et paient le matériel qu’ils perdent. Il 
explique que la lettre de Monsieur El Ouargui a été très mal reçue au niveau du CHU de par 
le non-respect de l’ordre de la hiérarchie. En ce qui concerne le fond de la question, il faut 
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réfléchir avec la direction des affaires juridiques du CHU afin de peut-être prévoir cette 
gestion dans le règlement intérieur du CHU.  
 
Monsieur Fricain propose comme solution que le CHU fournisse le capteur, mais que 
l’étudiant devra ramener le capteur pour être validé. Madame Bertrand pense qu’une telle 
validation n’est pas faisable juridiquement.  
  
Monsieur Thomas explique que cela ne peut se faire en pratique car il faut prendre en 
compte que la disparition du matériel n’est pas forcément de la faute de l’étudiant, et qu’il 
peut y avoir des vols ou des pertes.  
 
Monsieur Ella indique qu’après discussion avec la direction des affaires juridiques, on 
pourrait imaginer la mise en place d’une responsabilisation de l’étudiant, et s’il y a perte du 
matériel, l’étudiant aura la charge de rembourser.  
 
Monsieur Thomas indique que concernant les prix, le CHU est sur des marchés nationaux 
européens qui garantissent des tarifs fixés. Les tarifs ne peuvent pas être modifiés en cours 
de marchés financiers.  
 
Madame Aussel met en garde Monsieur El Ouargui que si des démarches sont faites pour la 
perte de matériel par le CHU, il faudra prévenir les étudiants que le tarif ne sera pas 
forcément le même.  
 
Monsieur Rouzé L’Alzit attire également l’attention de Monsieur El Ouargui sur la portée de 
ces discussions. Si le matériel devient nominatif, le CHU peut décider de rendre plus de 
matériel nominatif. Il trouve qu’il y avait un consensus avec les capteurs, mais le reste du 
matériel était pris en charge. Si cela passe par le service juridique, il faudra s’attendre à ce 
que d’autres matériels soient pointés du doigt.  
 
Monsieur Thomas admet qu’il a peu d’espoir que le CHU réponde favorablement à cette 
question. Il y a également de nombreux vols organisés ou disparitions de matériels.  
 
Monsieur Manseau réagit à la discussion en admettant que la bonne gestion du matériel 
qui est demandée en tant qu’étudiant est une donnée à intégrer pour la future installation 
en tant que praticien. Toutefois, il faut trouver une solution pour que le coût de ce matériel 
n’impacte pas l’étudiant.  
 

- Stages DOM-TOM (Monsieur El Ouargui) 
 

Monsieur El Ouargui évoque également la problématique des étudiants n’ayant pas pu 
faire leur stage l’année dernière dans les DOM-TOM. 
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Madame Bertrand indique que pour l’instant le décret reste le même et que le CHU n’a pas 
changé d’avis et ne veut pas prendre en charge le remboursement des billets d’avion pour 
les étudiants DOM-TOM. 
 

- Problème de réception de colis (Monsieur El Ouargui) 
 
Monsieur El Ouargui fait état d’une problématique concernant la réception des colis de la 
GED. Il indique que les colis de la GED autrefois réceptionnés par l’UFR, sont maintenant 
refusés.  
 
Madame Marcouiller intervient concernant cette problématique. Nous avons alerté 
plusieurs fois la GED concernant la réception de colis non identifiés, sans destinataire noté 
sur les colis. Monsieur Perriat reçoit de nombreux colis sans indication de destinataire, de 
ce fait ces colis sont entreposés dans le sas à côté de son bureau. Ces colis non identifiés 
restent parfois plusieurs semaines dans le sas, ce qui impacte la réception du matériel pour 
l’UFR, du fait du manque de place.  
Il est demandé à Monsieur El Ouargui de mettre en place une permanence au niveau de la 
GED afin que les livraisons puissent se faire directement à la GED.  
 
Monsieur El Ouargui indique que mettre en place une permanence est compliquée, car les 
étudiants ne sont pas toujours présents et qu’ils ne savent pas exactement quand seront 
livrés les colis.  
 
Madame Marcouiller explique que l’UFR continuera à réceptionner les colis de la GED sous 
certaines conditions pour le bien de tous. Il est demandé à Monsieur El Ouargui qu’un mail 
soit envoyé à Monsieur Perriat pour le prévenir qu’une commande pour la GED va arriver. Il 
est également demandé à ce que ces colis soient clairement identifiés pour la GED sous 
peine de voir les colis refusés auprès du transporteur.  
 
Madame Bertrand informe les membres du Conseil d’UFR que le 10 décembre aura lieu 
l’élection du futur doyen de l’UFR.  De plus, en janvier auront lieu les élections pour le 
collège B, le personnel BIATSS et les étudiants.   
 
Le Professeur Caroline Bertrand remercie les membres du conseil pour leur présence et 
leur participation. 
 
La séance est levée à 10h35. 
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